
Sitzungsprotokoll 

Ordnungsruf 

Eine Besprechung des Integrationsrates Schwabach fand in der Geschäftsstelle Benkendorfer Str. am 

30.07.2018 in der Zeit von 19:00 – 20:00 Uhr statt. 

Teilnehmer 

Anwesende Teilnehmer: 

Walter Sensen, Avril Kautler-Flor, Tahir Taban, Sandra Niyonteze, Ulrich Ziermann, Rezarta Reimann, Aysegül 

Pirti, Carmen Wolfrum 

Entschuldigt: 

Axel Rötschke, Knut Engelbrecht, Maryana Zhyhaylo, Christa Höfler, Helga Kehrbach, Christian Frenzel 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls 

Es wurde angemerkt, dass im letzten Protokoll der Ort falsch war. Die Sitzung fand in der Benkendorfer Str. 

Schwabach statt. Almuth Freller war entschuldigt und Herr Engelbrecht war nicht anwesend (entschuldigt). 

TOP 2 – Weiteres Vorgehen Podiumsdiskussion 

Der Integrationsrat nimmt nicht an der Organisation der Podiumsdiskussion teil, da die AfD ausgeladen 

wurde. Die Teilnahme des Integrationsrats ist somit, wie im vorherigen Protokoll beschrieben, nicht 

gestattet. Die Diskussion wird in Form einer klassischen Diskussion stattfinden. Somit stellt sich die Frage, 

ob S. Niyonteze auf die Bühne geht oder nicht. Der IR hat sich dazu entschlossen, dass eine physische 

Präsenz durchaus Sinn macht, aber eine Teilnahme auf der Bühne ist nicht erforderlich. 

Ein Fragenkatalog an dem man sich orientieren kann wurde bereits von der AGABY zur Verfügung gestellt 

und die Moderation erfolgt durch die Heimatpflegerin Frau U. Kaier-Biburger.  S. Niyonteze trifft sich mit 

Hr. Lippert um ein paar Punkte zur Organisation zu besprechen.  

TOP 3 – Vorbereitung Kulturtag 

A. Kautler-Flor und C. Wolfrum haben Kontakt mit Frau Schmitt und Frau Kepp (Siebenbürgern). Frau Kepp 

hat Interesse den Kulturtag zu unterstützen. Sobald konkretere Informationen zur Verfügung stehen möchte 

ich sie gerne einen Termin mit A. Kautler-Flor vereinbaren, um zu besprechen wie sie den IR unterstützen 

können. Frau Kepp hat Kontakt zu einem Dirigenten, um gegebenenfalls ein Konzert zu veranstalten. Eine 

weitere Möglichkeit wäre online eine E-Mail an die Nobelpreisträgerin Frau Herta Müller zu schreiben, um 
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sie zu bitten, ob sie eine Lesung organisieren könnte. A. Kautler-Flor wird hierzu eine Nachricht verfassen. 

R. Reimann hatte angemerkt, dass die E-Mail sehr zurückhaltend und bittend formuliert werden sollte, da 

es sich bei Frau Helga Müller um eine sehr bekannte Schriftstellerin handelt. 

Frau Schmitt wird die E-Mail von Carmen als Rundmail an sämtliche Kontakte weiterleiten. Zudem trifft sich 

Carmen noch mit einer Kollegin aus Nürnberg, die ursprünglich aus Siebenbürgen kommt, um weitere 

Möglichkeiten auszuschöpfen. 

TOP 4 – Personelle Veränderung 

W. Sensen zieht beruflich nach Hamburg und kann deshalb die Geschäftsführung, sowie die Teilnahme am 

Integrationsrat nicht fortführen. Falls im Bekanntenkreis kein adäquater Ersatz gefunden werden kann, soll 

eine Annonce öffentlich geschalten werden. S. Niyonteze und U. Ziermann werden sich mit Hr. Engelbrecht 

zusammensetzen um eine Möglichkeit zu finden. C. Wolfrum wird Samantha Lerch (arbeitet im SJR) 

kontaktieren und fragen, ob sie Interesse hat. 

Vorschlag für eine Annonce: 

 

Vorschlag 

Stellenangebot.docx
 

TOP 5 Sonstiges 

Die nächste Sitzung des Integrationsrats findet am 17.09.2018 um 19:00 Uhr in der Geschäftsstelle des 

Integrationsrats statt. 


